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Les objets kanak se trouvent au 3e étage.
Vous pouvez prendre l'escalier ou l'ascenseur.

Ascenseur

Escalier Fin de la visite

Début de la visite



La Nouvelle-Calédonie se trouve en Océanie. 
L‘Océanie est un continent.
Un continent est une grande étendue de terre avec plusieurs pays.
La Nouvelle-Calédonie se trouve dans l‘océan Pacifique, à côté de l’Australie.
L‘Australie est la plus grande île du monde.

Pour aller en Océanie, il faut 22 heures d'avion depuis la France.

Bienvenue en Nouvelle-Calédonie

Nouméa est la capitale de la Nouvelle-Calédonie.

C'est le drapeau de la Nouvelle-Calédonie.
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Océan Pacifique

Australie
Nouvelle-Calédonie



Nouméa

La carte de la Nouvelle-Calédonie

Grande Terre

Îles Loyauté

Ouvéa

Lifou

Maré

Îles Belep

La Nouvelle-Calédonie est composée de plusieurs îles :
La Grande Terre est la plus grande des îles.

      Elle mesure environ 400 kilomètre de long.
Les îles Loyauté (Ouvéa, Lifou et Maré), les îles Belep et l’île des Pins.

Nouméa est la capitale de la Nouvelle-Calédonie.
Nouméa se trouve sur la Grande Terre.

Voici des paysages de la Nouvelle-Calédonie.

île des Pins
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La Nouvelle-Calédonie est habitée par les hommes depuis très longtemps. 
Les premiers habitants de la Nouvelle-Calédonie s‘appellent les Kanak.

L’histoire de la Nouvelle-Calédonie

Le navigateur anglais Jam﻿es Cook découvre
la Nouvelle-Calédonie en 1774.
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James Cook appelle ce pays la « New Caledonia » car les montagnes de la
Grande Terre ressemblent à l‘Écosse. 
L‘Ecosse est un pays situé à côté de l‘Angleterre.

Les Français sont arrivés en Nouvelle-Calédonie en 1853. 
L’île devient française.
Aujourd’hui, les habitants de la Nouvelle-Calédonie parlent le français.
Il existe aussi différentes langues kanak.

Aujourd’hui les Kanak représentent un peu moins de la moitié de la population
de la Nouvelle-Calédonie.

Anglete﻿rre

Écosse

France



Les Kanak pratiquent la coutume. 
La coutume est un système d’échanges d’objets. 
Elle témoigne du respect de l'autre.
La coutume se pratique lors des mariages, des deuils, de la vie quotidienne… 

Autrefois, les Kanak pratiquaient la coutume en échangeant : des tapas, des
ignames et des monnaies kanak. 

La tradition kanak
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La coutume

La monnaie kanak n’est pas de l’argent.
La monnaie kanak est réalisée en coquillages. 
La monnaie représente les ancêtres. 
Elle est offerte lors de la construction d’une case, d’une naissance, d’un deuil...

Offrir ou recevoir une monnaie est un geste sacré. 
La monnaie de coquillages est l’une des plus estimée dans la société kanak. 

La monnaie kanak

L’igname

L’igname est une racine qui se cultive et qui se mange.  
L’igname est la nourriture principale des Kanak. 
L’igname est le symbole de l’homme.

Un tapa Un igname Une monnaie kanak

Le tapas

Le tapa est un tissu fabriqué en écorce d’arbre.
Il sert pour faire des vêtements, des tapis, des draps ...



La grande case

La grande case est une maison arrondie en forme de cône.
La grande case est très haute.
Elle peut mesurer jusqu‘à 12 mètres de haut. 
Elle est construite en bois et en paille.
Sa forme arrondie permet de discuter plus facilement. 
C‘est un lieu important où les grandes décisions sont prises.
La grande case représente le chef.

Les objets kanak
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Le poteau central

Le poteau central est l‘élément le plus important de cette grande case.

Il est très grand et très lourd. 

Pour construire la grande case, le poteau central est installé en premier.



La flèche faîtière se trouve au sommet de la grande case.

La flèche faîtière est sculptée dans du bois.

La flèche faîtière représente le chef kanak.

La flèche faîtière 

Les appliques de chambranles

Les deux chambranles se trouvent à l‘entrée de la grande case. 
Les chambranles sont sculptés dans du bois. 
Les chambranles représentent l‘esprit de chefs morts qui protègent la grande case.

La tête

Pied de la flèche

8

La coiffure



Le masque est réalisé lorsque le chef du clan meurt. 

Le masque kanak est composé de trois parties : la coiffure﻿, la figure et le manteau. 

Le masque kanak
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Lorsque le chef meurt, il y a une cérémonie de deuil.
Le masque est porté par un des habitants du clan lors de la
cérémonie kanak.
Le masque représente le chef qui revient à la vie le temps de
cette cérémonie.

La figure

Le manteau

La coiffure

La coiffure est faite à partir de cheveux.

La figure est sculptée dans du bois de houp.
Le houp est un arbre qui se trouve seulement en Nouvelle-Calédonie.
Le houp est sacré pour les Kanak.

Le manteau est fabriqué avec des plumes de notou.
Le notou est un oiseau qui vit seulement en Nouvelle-Calédonie.



L‘herminette

La hache ostensoir 
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La hache est fabriquée avec une pierre de néphrite.
La hache ostensoir est le plus important objet appartenant
aux chefs. 

Ce n‘est pas une vraie hache. 
La hache ostensoir est utilisée comme un objet de
cérémonie.﻿ 
La hache ostensoir est portée par le chef pour montrer qu‘il
est puissant.

La hache ostensoir est portée lors des discours pendant
les pilous. 
Les pilous sont des danses traditionnelles kanak. 

L‘herminette est l‘outil du sculpteur kanak.
L‘herminette sert à fabriquer tous les objets kanak en bois.
L‘herminette est fabriquée à partir de deux coques en bois.
Les deux coques en bois enserrent une lame de pierre de néphrite avec une corde.
La pierre de néphrite est de couleur verte.

Deux coques en bois

Pierre de néphrite

Pierre de néphrite
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